

**TOP 9**

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Ortsbeirat Maudach	25.02.2025	öffentlich

**Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion  
Julius-Hetterich -Saal**

Vorlage Nr.: 20250842

**Stellungnahme der GAG**

Auf die Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Maudach nehmen wir wie folgt Stellung:

Die GAG Ludwigshafen hat den Julius-Hetterich-Saal auf Bitten der Stadt einmalig und für einen Tag als Wahlbüro kostenfrei zur Verfügung gestellt. Derzeit warten wir auf eine eventuelle Interessenbekundung zum künftigen Betrieb des Saals durch die Maudacher Vereine. Die weitere Entwicklung des Saals hängt von dieser Entscheidung ab, da kein neuer Betreiber gefunden wurde. Wir stehen dazu im Kontakt mit dem Ortsvorsteher.

Zur Information möchten wir Ihnen noch mitteilen, dass wir eine ähnliche Anfrage der gleichen Person über die Wahlhelfergewinnung der Stadt Ludwigshafen erhalten haben. Hierzu hatten wir bereits eine Rückmeldung gegeben.

Mit freundlichen Grüßen  
i.A. Tobias Löchner

**Stellungnahme der Verwaltung**

- Warum wird trotz dieser Stellungnahme der Julius-Hetterich-Saal als Wahlraum genutzt?

Nach Rücksprache mit der Bauaufsicht können folgende Aussagen getroffen:

Es wurden alle organisatorischen Maßnahmen getroffen und es bestehe keine akute

Gefahr. Es handelt sich nicht um eine Massenveranstaltung, und das Projektteam Wahlen nutzt ausschließlich das Erdgeschoss, das über breite, gut ersichtliche und bodenerdige Fluchtwege (Türen, Fenster) verfügt. Feuerlöscher sind vorhanden und die Fluchtwege sind ordnungsgemäß beschildert.

- Was für Kosten fallen für den Steuerzahler an für die Herrichtung des Wahlraumes für den einen Tag?

Für den Aufbau erhält entweder der Hausmeister oder ein\*e Mitarbeiter\*in des Projektteams Wahlen eine Vergütung. Diese Kosten entstehen jedoch in jedem Wahlbezirk. Weitere Kosten entstehen nicht.

- Kann der Saal nach der Bundestagswahl wieder von Vereinen genutzt werden?

Die Frage, ob der Saal für Vereinsnutzungen freigegeben werden kann, fällt unter die Versammlungsstättenverordnung und liegt nicht in der Zuständigkeit des Projektteams Wahlen.

- Wie ist es bei kommenden Wahlen - OB-Wahl?

Für die anstehende Wahl des\*der hauptamtlichen Oberbürgermeister\*in wird das Projektteam Wahlen prüfen, ob der Saal genutzt wird.